



SPD Fraktion im Bezirksausschuss 22 Aubing – Lochhausen – Langwied

Antragsteller
Robert Brenner

Fraktionsmitglieder:
Robert Brenner
Brigitta Bacak, stellv. Fraktionssprecherin
Thomas Hampel, Fraktionssprecher
Claudia Stadler

München, 09.08.23

Störungen im S-Bahnbetrieb – Streckenunterhalt der S- Bahnlinie S4

Antrag:

Aufgrund des Unwetters in der Nacht auf den 12. Juli war der Betrieb der S4 und der S 20 über einen längeren Zeitraum vollständig eingestellt. Das Mobilitätsreferat in Zuständigkeit für strategische Themen zur Entwicklung der Mobilität in München wird gebeten, bei der Bayerischen Eisenbahngesellschaft, in deren Zuständigkeitsbereich die Kontrolle des Schienennahverkehrs in Bayern liegt, folgende Fragen zu klären:

1. Aus welchen Gründen beanspruchten die Reparaturen mehrere Tage und welche Schäden waren aufgrund des Unwetters zu beseitigen?
2. Stehen bei der Deutschen Bahn ausreichende Kapazitäten zur Verfügung, um im Bedarfsfall Reparaturen an der Bahnstrecke durchführen zu können?
3. Kann durch eine Intensivierung des Streckenunterhaltes in Zukunft ein derartiges Szenario verhindert werden und welche Verbesserungsmaßnahmen sind hier konkret vorgesehen?

Begründung:

Das Unwetter in der Nacht auf den 12. Juli hat sowohl im Münchner Umland als auch im Stadtgebiet selbst erhebliche Schäden verursacht, deren Beseitigung erhebliche Kapazitäten gebunden hat und einen großen Einsatz aller Beteiligten erforderte. Andererseits ist der Totalausfall bzw. der eingeschränkte Betrieb der S-Bahnlinien S4 und der S 20 über mehrere Tage auch problematisch. Es ist unbedingt zu prüfen, ob durch eine Verbesserte Pflege der Bahnstrecken ein derartiges Szenario in Zukunft verhindert werden kann.

gez. Antragssteller